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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 45 DEL 24/03/2015 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
FONTANA Carmela (Presente)
LA TORRE Leonardo (Delega il Cons. ISABELLON)

Partecipano i Consiglieri: BERTIN, FABBRI, MORELLI, ROSCIO e ROSSET.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 15:20, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Esame alla  presenza dell'Assessore al  turismo,  sport,  commercio e  trasporti,  Aurelio 
MARGUERETTAZ, della risoluzione concernente l'impegno a convocare una seduta del 
Consiglio regionale sul tema dei trasporti.

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
2064 in data 19 marzo 2015.
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ISABELLON fa presente che si stanno avvicinando i termini di scadenza 
dell'esame  da  parte  della  Commissione  della  proposta  di  legge  n.  48,  presentata  dai 
Consiglieri del gruppo Alpe in merito agli interventi di contenimento dei consumi energetici 
del patrimonio edilizio privato.

Rammenta che gli  aspetti  finanziari  della proposta  di legge suddetta  sono già  stati 
esaminati dalla II Commissione consiliare permanente, ai sensi dell'articolo 28, comma 4, del 
Regolamento interno del Consiglio, attraverso un'audizione del Presidente della Regione.

Riferisce  che  dall'audizione  in  questione  è  emerso  che  non  vi  sono  adeguate 
disponibilità  finanziarie  a  copertura  degli  interventi  previsti  dal  provvedimento 
summenzionato.

Il Consigliere ROSCIO, relatore della proposta di legge succitata, dichiara che il suo 
gruppo è disponibile a valutare eventuali suggerimenti migliorativi che venissero presentati al 
testo summenzionato.

Fa presente che sarebbe auspicabile, prima di procedere alle audizioni già deliberate 
sul  provvedimento  medesimo,  programmare  un  incontro  con  l'Assessore  alle  attività 
produttive, energia e politiche del lavoro, al fine di acquisire ulteriori elementi di valutazione 
riguardo  ad  una  simulazione  della  sostenibilità  finanziaria  degli  interventi  previsti  dalla 
proposta di legge e, quindi, della realistica futura applicabilità della stessa.

Il  Presidente  ISABELLON,  raccogliendo  il  suggerimento  del  Consigliere  Roscio, 
propone  di  programmare,  per  la  prossima  riunione  della  Commissione,  l'audizione 
dell'Assessore Marquis, accompagnato dalle sue strutture.

Informa poi che è stato licenziato dalla Giunta regionale - e nei prossimi giorni sarà 
assegnato alla IV Commissione - il disegno di legge riguardante la Legge europea regionale 
2015, che sarà quindi inserito all'ordine del giorno della prossima seduta.

La Commissione concorda.

ESAME  ALLA  PRESENZA  DELL'ASSESSORE  AL  TURISMO,  SPORT, 
COMMERCIO  E  TRASPORTI,  AURELIO  MARGUERETTAZ,  DELLA 
RISOLUZIONE CONCERNENTE L'IMPEGNO A CONVOCARE UNA SEDUTA DEL 
CONSIGLIO REGIONALE SUL TEMA DEI TRASPORTI.

* * *
L'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio  MARGUERETTAZ,  il 
Coordinatore del Dipartimento regionale ai trasporti, Antonio POLLANO, e il dirigente della 
Struttura ferrovia e aeroporto del medesimo assessorato, Marco TREVISAN, prendono parte 
alla riunione alle ore 15.30. Il Consigliere ROSCIO abbandona la Sala Commissioni.

* * *
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Il  Presidente  ISABELLON  ringrazia  l'Assessore  Marguerettaz  e  i  tecnici 
dell'assessorato per le schede di analisi sulle criticità, sulle opzioni e sulle possibili indicazioni 
in merito ai temi del servizio autostradale, del trasporto pubblico su gomma, del trasporto 
ferroviario e  dell'aeroporto,  predisposte  e trasmesse ai  Consiglieri  in  tempo utile,  in vista 
dell'incontro odierno, così come convenuto nel corso dell'ultima riunione, che permetteranno 
di  avviare  la  discussione  e  di  giungere  alla  definizione  delle  conclusioni  finali  della 
Commissione sulla tematica, che saranno trasmesse al Presidente del Consiglio regionale per 
la successiva disamina da parte dell'Aula.

Il Consigliere BERTSCHY ritiene che la Commissione oggi non debba preoccuparsi di 
preconfezionare già un documento puntuale sul tema dei trasporti, ma che si debba invece 
limitare a dare alcuni spunti di riflessione sui quali in seguito si dovrà sviluppare il dibattito  
consiliare; reputa, infatti, che la sede adeguata ad approvare gli indirizzi sulla tematica sia 
unicamente l'Aula consiliare.

La Consigliera CERTAN, nel condividere quanto osservato dal Consigliere Bertschy, 
fa notare che nel corso dei precedenti incontri sul tema, la Commissione non ha avuto modo 
di affrontare un'altra tipologia di trasporto, che ritiene debba invece inserirsi in un discorso 
che riguardi il futuro piano dei trasporti e non vada quindi trascurato - bensì ulteriormente 
valorizzato - ed è quello della mobilità dolce e delle piste ciclabili.

L'Assessore MARGUERETTAZ ringrazia la Commissione per il lavoro svolto, che - 
rileva - si è tenuto in un clima che ha permesso di analizzare in modo sereno ed approfondito i 
vari temi e di far meglio comprendere a tutti i Consiglieri la complessità di alcune importanti  
questioni riguardanti la tematica dei trasporti.

Fa  presente  che  quanto  evidenziato  dalla  Consigliera  Certan  potrebbe  rientrare 
nell'ambito delle indicazioni che si suggeriscono relativamente al trasporto pubblico locale su 
gomma, laddove si andrebbe a proporre la predisposizione di una bozza di Piano regionale dei 
trasporti che definisca una visione complessiva e strategica della mobilità pubblica e privata 
(anche elettrica,  offrendo, ad esempio,  una rete  di servizi  per quanto concerne l'uso delle 
biciclette con pedalata assistita, che stanno prendendo sempre più piede un po' ovunque).

Osserva  che  gli  indirizzi  che  verranno  dati  in  questo  momento  potranno  essere 
determinanti e dare grande incisività alle iniziative da intraprendere nel prossimo futuro.

Ricorda  che  una  serie  di  atti  programmatori  approvati  dal  Consiglio  regionale 
nell'ultimo  decennio  (masterplan  dell'aeroporto,  studi  sulla  ferrovia,  piano  di  bacino  di 
traffico) hanno condizionato le scelte della Regione in determinate situazioni e che per poterle 
eventualmente  riconsiderare  sarà  indispensabile  svolgere  delle  attente  valutazioni,  che 
dovranno però essere opportunamente supportate da specifici studi tecnici svolti in merito.

Riferisce che, per quanto riguarda il trasporto ferroviario, il problema della rottura di 
carico  a  Ivrea  dovrebbe  essere  risolto  a  breve,  essendo  stato  perfezionato  l'appalto  per 
l'acquisto dei treni bimodali.

La  Consigliera  FONTANA ritiene  che  il  lavoro  svolto  dalla  Commissione  abbia 
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permesso  ai  Consiglieri  di  acquisire  ulteriori  elementi  di  valutazione  sulla  tematica  dei 
trasporti.

Auspica che sia possibile trovare al più presto una soluzione a quelle problematiche 
che maggiormente vengono segnalate dai cittadini.

Condivide la  necessità  di  conoscere,  attraverso l'analisi  di  appositi  studi  -  che non 
siano  eccessivamente  onerosi  -  quali  azioni  potrà  intraprendere  in  futuro  la  Regione, 
soprattutto per quanto concerne il trasporto ferroviario e la situazione dell'aeroporto.

Per quanto concerne la ferrovia, in particolare, fa presente che sarebbe eventualmente 
ipotizzabile  contattare  i  progettisti  della  "Merano-Malles",  tratta  ferroviaria  che  ha  avuto 
modo di visitare nella precedente Legislatura e che ritiene sia un bell'esempio di sviluppo da 
seguire anche in Valle d'Aosta.

Chiede di poter acquisire una sintesi dei principali costi sostenuti fino ad oggi per il 
progetto dell'aeroporto regionale Corrado Gex.

Il Presidente ISABELLON ritiene che il fatto che la tematica dei trasporti sia stata 
suddivisa  in  quattro  temi  differenti,  permetta  anche di  affrontare le  diverse questioni  con 
velocità  diverse;  questo  potrà  emergere  anche  nel  corso  del  dibattito  consiliare,  dove  si 
potranno definire obiettivi, tempistiche e risoluzioni diversi per i singoli temi trattati.

Il Consigliere BERTSCHY auspica che a seguito degli indirizzi che verranno dati dal 
Consiglio regionale, in futuro la Commissione possa ancora continuare ad essere coinvolta nei 
successivi passi che verranno intrapresi dall'assessorato in materia di trasporti.

Concorda sulla necessità di affidare degli studi prima di adottare delle scelte definitive 
che incidano pesantemente sulle diverse questioni.

Il  Presidente  ISABELLON  fa  presente  che  si  potrebbe  prevedere  un'intesa  della 
Commissione  consiliare  competente  con  il  gruppo  di  lavoro  tecnico  incaricato  della 
predisposizione della bozza di Piano regionale dei trasporti.

La Commissione, dopo un breve dibattito, approva all'unanimità una relazione che, 
oltre a riepilogare in modo sintetico i lavori svolti sulla tematica dei trasporti, contiene anche 
le seguenti indicazioni preparatorie ai lavori del Consiglio regionale:
- Autostrade e trafori:

- avviare  un  confronto  con  il  Ministero  delle  infrastrutture  e  dei  trasporti, 
finalizzato  a  rivedere  i  contenuti  delle  attuali  concessioni  autostradali,  per 
migliorare il  modello gestionale e aumentare i  tempi dei piani di  rientro dagli 
ingenti  investimenti  effettuati,  in  modo  da  consentire  l'applicazione  di  tariffe 
meno onerose per gli utenti.

- Trasporto pubblico locale:
- rivedere l'attuale Piano di bacino di traffico, per adattarlo alla mutata situazione 

socio-economica della Valle d'Aosta;
- attivare  un  gruppo  di  lavoro  interassessorile,  d'intesa  con  la  Commissione 

consiliare competente, per predisporre una bozza di Piano regionale dei trasporti, 
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in modo da definire una visione complessiva e strategica della mobilità pubblica e 
privata (anche elettrica) in Valle d'Aosta.

- Trasporto ferroviario:
- individuare gli interventi oggi più efficaci da eseguire, attraverso l'elaborazione di 

un nuovo studio di fattibilità, fondato sulla situazione attuale;
- agire  di  concerto  con  la  Regione  Piemonte  per  ottenere  dallo  Stato  adeguati 

finanziamenti per l'ammodernamento della tratta;
- conseguire entro le scadenze di legge il trasferimento delle competenze, in modo 

da poter incidere maggiormente sulla qualità del servizio.
- Aeroporto:

- in attesa dei prossimi pronunciamenti nelle diverse sedi giurisdizionali, aggiornare 
il  Master  plan del  2004,  in  modo da valutare se  sia eventualmente necessario 
rivedere gli obiettivi strategici e il modello gestionale a suo tempo previsti.

* * *

Il  Presidente ISABELLON, vista la presenza dell'Assessore MARGUERETTAZ, fa 
presente che in una prossima riunione si renderà necessario proseguire gli approfondimenti 
sulla tematica dell'organizzazione turistica regionale.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  si  dichiara  disponibile  a  organizzare  e  ad 
accompagnare la Commissione a Bolzano per un incontro con l'Assessore al turismo della 
Provincia autonoma di Bolzano e con alcuni tecnici del medesimo assessorato, sull'esempio 
della visita già effettuata a Trento nel mese di ottobre scorso.

La Commissione concorda.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 16.30.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Data di approvazione del presente processo verbale:
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